

Futur collège: rendez-vous à la réunion publique le 27 février

Venez découvrir le futur
collège, en présence
de l'architecte. [P6](#)



N° 31 - Février 2024

Fleury ma ville

Le journal municipal de la ville de [Fleury-Mérogis](#)

Dossier Transports en commun

Une offre
désormais
étoffée pour
le déplacement
des usagers
floriacumois.

[P4-5](#)



Vœux à la population

Retour sur une soirée festive à l'aube
d'une année historique. [P8-9](#)



La vie des seniors

Le banquet des retraités était
placé cette année sous le signe
des Années folles. [P11](#)



Crèches et écoles

Pensez à l'inscription de vos
enfants. [P12](#)



Forum de l'orientation

Une boussole pour les collégiens,
samedi 2 mars au gymnase
Jacques-Anquetil. [P14](#)

Restez connectés avec votre ville



Transports en commun, nouveaux équipements publics... 2024 sera une année pleine d'ambitions

Interview d'Olivier Corzani, Maire de Fleury-Mérogis

Monsieur le Maire, le samedi 20 janvier dernier, nous fêtons la nouvelle année au gymnase Jacques-Anquetil. Comment celle-ci s'annonce-t-elle pour Fleury-Mérogis?

Permettez-moi, tout d'abord, d'adresser de nouveau aux Floriacumois, tous mes meilleurs vœux de bonheur et de santé. 2024 sera une année de grandes réussites pour notre ville. Nous avons tous, effectivement, passé une très belle soirée des vœux, comme nous les aimons tant à Fleury-Mérogis. Je tiens, d'ailleurs à remercier les agents municipaux, qui se sont mobilisés pour nous offrir ce grand moment festif, toujours très attendu par les Floriacumois. Tous les quartiers, toutes les générations, étaient réunies pour célébrer une nouvelle année, qui s'annonce pleine d'ambitions et de beaux projets à concrétiser pour notre ville. Je pense, ici, notamment, à nos futures caméras de vidéo-protection, à notre nouvelle école Joséphine-Baker, que nous inaugurerons le 29 juin prochain, ou encore à notre futur centre social provisoire. Comme j'ai pu le dire le 20 janvier dernier, 2024 sera une année historique pour la commune.

L'année 2024 a visiblement bien débuté pour Fleury-Mérogis, avec l'inauguration, le 13 janvier dernier, de la nouvelle ligne de bus 10.25. Pourquoi était-ce important de célébrer son arrivée?

Cette nouvelle ligne de bus, qui, je le rappelle, assure, pour la première fois, une connexion directe avec la gare RER C de Sainte-



Geneviève-des-Bois, était très attendue des habitants. Il était donc important de donner l'importance nécessaire à cette avancée majeure pour notre ville. Désormais il nous suffira, de seulement 20 minutes de trajet pour rejoindre la gare de Sainte-Geneviève-des-Bois, contre 35 minutes en moyenne auparavant, et ce sans avoir à effectuer un changement. C'est un plus indéniable en termes de confort et de qualité de vie pour les usagers concernés, les salariés, les étudiants... D'autant plus que cela va également contribuer à désengorger le DM5; seule ligne de bus qui, jusqu'à très récemment, reliait Fleury-Mérogis avec une gare RER.

Depuis 2020, la fréquence de passage du DM5 a été augmentée; des pistes cyclables ont été aménagées; et maintenant une nouvelle ligne de bus... La question des mobilités semble être un point important de l'agenda politique municipal...

Oui, c'est un sujet qui nous préoccupe fortement, comme beaucoup de Floriacumois. D'où les avancées pour les-

quelles nous nous sommes mobilisés, et que vous venez de rappeler à juste titre. Il faut dire que nous revenons de très loin: entre 2009 et 2019, Fleury-Mérogis, à travers ses représentants, était peu présente dans les instances où se prenaient les grandes décisions en matière de transports en commun. Et je pense que c'est une des raisons pour lesquelles nous sommes passés à côté de projets structurants, comme l'actuel T12. La nouvelle ligne 10.25 constitue, en soi, une très belle avancée, et constitue la base pour faire aboutir d'autres projets. À commencer par le prolongement du futur TZEN 4 sur la RD445, ou encore notre participation au futur réseau de car express régional... Sur ces deux dossiers, nous avons, d'ailleurs, commencé à nous manifester. C'est une bataille que nous devons mener et gagner ensemble, avec les habitants. Fleury-Mérogis mérite des transports en commun dignes d'une ville urbaine de plus de 10 000 habitants. Les Floriacumois peuvent compter sur notre engagement total, pour continuer d'agir en ce sens. ■

L'agenda du mois

JUSQU'AU 31 MARS
Préinscription en crèche ou multi-accueil. *Lire page 12*

**DU 18 JANVIER
AU 17 FÉVRIER**
Recensement de la population. *Lire page 7*

**DU 5 FÉVRIER
AU 9 MARS**
Inscription des enfants nés en 2021. *Lire page 12*

MARDI 13 FÉVRIER
Atelier de programmation d'un robot. 15h-17h médiathèque Elsa-Triolet. *Lire page 17*

LUNDI 26 FÉVRIER
Conseil municipal 20h salle du Conseil en mairie. *Lire page 7*

MARDI 27 FÉVRIER
Réunion de concertation du futur collège. 18h30 salle Malraux. *Lire page 6*

SAMEDI 2 MARS
Forum de l'orientation. 10h-17h au gymnase Jacques-Anquetil. *Lire page 14*

SAMEDI 2 MARS
Atelier lecture parent-enfant. 10h30 médiathèque Elsa-Triolet. *Lire page 17*

JEUDI 14 MARS
Sortie seniors dans les "coulisses des 24 heures du Mans". *Lire page 11*

Transports : enfin une meilleure

Les transports en commun : c'est l'une des priorités de la Municipalité depuis le début du mandat. Selon les derniers chiffres de l'INSEE récemment publiés, 24 % des Floriacumois actifs utilisent les transports en commun pour se déplacer. Ce n'est sans compter les collégiens, lycéens et autres étudiants. À Fleury-Mérogis, le développement des transports en commun fait cause commune. Jusqu'à obtenir, comme en ce début d'année avec la ligne 10.25, de belles victoires.



Faciliter la vie des habitants : une priorité !

Le désenclavement en matière de transports en commun se poursuit.



Les Floriacumois sont ravis. Le 13 janvier dernier, aux côtés du Maire, Olivier Corzani, et de nombreux partenaires institutionnels, c'est une nouvelle ligne qui a été inaugurée : la ligne 10.25 qui relie la Maison d'arrêt à la gare de Sainte-Geneviève. « Nous nous félicitons de la création, pour la première fois,

d'une liaison directe avec le RER C de Sainte-Geneviève, insiste le Maire, Olivier Corzani. Concrètement, le trajet en bus de l'arrêt Résidences jusqu'à la gare s'effectuera en 15 minutes sans changement en heure de pointe, au lieu de 35 minutes en moyenne auparavant. » Une nouvelle offre qui vient suppléer une

ligne DM5 bien eseu- lée jusqu'à ce jour : « Déjà, nous avons obtenu une première avancée en 2020, avec l'augmentation de la fréquence de passage du DM5 (7 mn d'attente contre 10 mn auparavant en heures de pointe avec un premier bus à 4h30 le matin-ndlr). La création de la ligne 10.25 contribue aujourd'hui au désengorgement

de cette ligne DM5, seule ligne de bus qui assurait jusqu'alors la desserte des gares RER de Viry et de Juvisy. »

Un DM5 qui, par ailleurs, est désormais relié au tram-train T12, reliant Massy à Évry. La bataille n'est pas finie en termes de transports. Pour autant, on ne pouvait pas mieux commencer l'année 2024. ■

LA DESSERTE À FLEURY-MÉROGIS : OBJECTIF, GAIN DE TEMPS !

Principales lignes de bus qui desservent notre ville...

- ▶ Ligne 10.25 > Fleury-Mérogis / Sainte-Geneviève RER C via Greffière, Résidences, collège, lycée, Carrefour.
- ▶ Ligne DM5 > ZI Croix-Blanche / Juvisy RER D via Fleury (Hôpital, Mairie, RD445), correspondance Tram T12.
- ▶ Ligne DM50 > Fleury (Maison d'arrêt) / Juvisy RER D via Greffière, correspondance Tram T12.
- ▶ Ligne 109 > Fleury (Maison d'arrêt) / Porte d'Orléans (Paris, correspondance Métro 4).

- ▶ Ligne 401 > Corbeil-Essonnes / Saint-Michel-sur-Orge via les arrêts Hôpital, Mairie et Rond-point (stade).
 - ▶ Ligne 409 > Fleury-Mérogis (Clément-Ader, ZI des Ciroliers) / Villabé (centre commercial).
 - ▶ Ligne 510 > Grigny / ZI Croix-Blanche via Fleury, correspondance ligne RER D (Grigny Centre).
- Les plans et horaires de ces lignes sont consultables et téléchargeables sur le site d'IDF Mobilités.*

desserte pour les Floriacumois



Ligne 10.25: « Une fabuleuse nouvelle ! »

Un bus plein à craquer pour l'inauguration de la ligne 10.25, le 13 janvier. Et des Floriacumois ravis, notamment les usagers des transports en commun au quotidien.



Daniel, retraité floriacumois
« C'est très bien pour les gens

de Fleury qui partent travailler. Ils vont gagner un temps précieux. C'est une très bonne initiative. On peut prendre le bus et arriver à la gare en une seule traite. Je pense que je vais prendre le bus plus souvent. Cela me donne des idées, notamment pour rejoindre le centre commercial et le marché de Sainte-Geneviève. »



Kahina, Aunettes.
« J'avais hâte de tester cette nouvelle

ligne. Pour les Floriacumois, c'est une fabuleuse idée. C'est vraiment pratique : un bus toutes les 15 mn en heure de pointe, cela va faciliter la vie des gens qui partent travailler. Et les étudiants aussi. Ma petite sœur, Assia, va au collège Paul-Éluard : elle est ravie. Je n'avais pas cette chance quand j'étais au collège. »



Zacharie Mauge, directeur CH Manhès.
« L'arrivée de cette nou-

velle ligne de bus est un plus pour tout le monde. Et plus particulièrement pour nos salariés. Nous avons de nombreux salariés qui viennent d'un peu partout. Ceux qui viennent de Paris ou du sud-Essonne pourront utiliser cette ligne et sortir des embouteillages quotidiens. C'est une bonne nouvelle. »



Nourredine Medouni, maire-adjoint aux Transports.
« Nous avons

un territoire dynamique. Il faut le valoriser. Pour nous, élus, c'est essentiel de répondre aux besoins de la population. De lui proposer un service public efficace. Les transports ne relèvent pas d'une compétence communale. Mais nous nous devons de relayer les besoins des Floriacumois aux collectivités compétentes. »

Un travail de longue haleine

Le désenclavement de la commune est un sujet qui tient à cœur les élus floriacumois. Mais pas que. Ne relevant pas d'une compétence communale, le sujet des transports en commun est aussi un travail avec les différents partenaires qui œuvrent aux côtés de la Ville. « Je remercie pour cela nos partenaires Île-de-France Mobilités et Cœur



Essonne Agglomération, souligne le Maire, Olivier Corzani. Cette ligne 10.25, c'est un travail de longue haleine. Un travail collectif. » Et le président de l'Agglo, Éric Braive, de poursuivre : « Les choses s'accroissent en matière de transports. Sur le territoire de Cœur Essonne, notre combat, c'est la fluidité. C'est de simpli-

fier le temps de travail de nos habitants. Dans une vie de travail, on peut perdre jusqu'à 10000 heures à cause des transports. Ici, à Fleury, coupée par les routes nationale et départementale, il fallait des solutions. Fleury fait partie intégrante de Cœur Essonne. » Ensemble, c'est tellement plus facile de trouver des solutions. ■



ET MAINTENANT ?

Après ces belles victoires, on continue ! Pour les Floriacumois, l'offre de transports en commun doit s'étoffer. En concertation. Et pourquoi pas grâce au Tzen 4, en service courant 2024. Ce nouveau bus innovant, « plus confortable, performant et respectueux de l'environnement », roulera principalement en site propre de Corbeil (gare) à Grigny (La Treille). « Un beau transport pour lequel Fleury est candidate, soulignait récemment le Maire sur son compte X en s'adressant à IDF Mobilités. Quelques mètres supplémentaires contribueraient au désenclavement d'une ville populaire. C'est possible, faisons-le ensemble ! »



IDF Mobilités

Futur collège : réunion publique le mardi 27 février à la salle Malraux

Et si on découvrait, ensemble, le projet du futur collège floriacumois ? La Municipalité vous invite pour ce faire à une réunion de présentation, en présence de l'architecte.

Ce n'est pas une illusion. Ni un mirage. Vous lisez bien : Fleury-Mérogis aura son premier collège. C'est une certitude. Au prix de nombreux efforts, le Maire, Olivier Corzani, et des représentants du Conseil départemental (compétent en matière de collèges) invitent les familles floriacumoises à une première réunion publique le

mardi 27 février, à la salle André-Malraux. Objectif : découvrir le projet du futur établissement tant attendu. Imaginez donc : les élèves actuellement en CE2 pourront faire leur rentrée en 6^e dans "leur" collège à l'horizon 2026. «Après plus de 50 ans d'engagements, 2024 est l'année où nous verrons débiter le chantier du futur collège, annonçait avec engouement M. le Maire lors de ses vœux, le 20 janvier dernier. «Enfin, nous approchons de ce moment où les Floriacumoises pourront disposer d'un collège chez eux.» La réunion publique du 27 février permettra aux per-

sonnes intéressées de découvrir les premières esquisses que viendra présenter, en personne, l'architecte désignée par ledit Département. Plus que jamais, la ville est tournée vers sa jeunesse. Désor-

mais, on a hâte. Hâte d'avoir, après la quatrième école pour les enfants en septembre prochain, un premier collège pour les jeunes. Chez eux. En route vers le tout premier collège à Fleury-Mérogis! ■

RÉUNION DE PRÉSENTATION DU FUTUR COLLÈGE

En présence de l'architecte.

Mardi 27 février 18h30 salle Malraux



Manifestation pour le collège en octobre 2021.

Aux Aunettes, un beau projet qui vient de s'achever

Des jeunes Floriacumoises ont participé à un chantier d'insertion, du 15 au 25 janvier.

Jeudi 25 janvier était l'occasion de découvrir le travail accompli pendant ces dix jours de chantier. Un chantier d'insertion organisé en partenariat avec la Ville, le bailleur CDC Habitat, le Centre de prévention, formation et insertion (Cepfi) de Fleury-Mérogis

et l'association Dynamique Embauche. Plusieurs jeunes Floriacumoises ont été recrutés au préalable pour remettre en peinture et surtout pour réaliser dans trois halls une mosaïque avec Mickaël, artiste-peintre de l'as-

sociation Wall & Colors. «Je suis venu ici grâce au Cepfi de Fleury, explique Ismaël. C'est un "taf" intéressant qui m'a permis de rencontrer d'autres personnes.» «Ce projet a mobilisé des jeunes de la ville. Certains pourront en tirer le positif et faire venir d'autres pour les projets futurs», souligne pour sa part Espérance Niari, adjointe aux Ambitions et droits pour les enfants et les jeunes. ■



SOLIDARITÉ AVEC LES CH'TITES PATATES

Fleury-Mérogis, ville solidaire. Organisée par la Ville en partenariat avec un agriculteur d'Houtkerque (59), la vente de pommes de terre Fontane - en direct avec le producteur - s'est tenue fin janvier, aux Aunettes. Des pommes de terre à bas prix (0,50 € le kg) qui a fait le bonheur de nombreux Floriacumoises et autres acheteurs venus... de toute la région. Jérémie, producteur, expliquait ainsi que ses pommes de terre étaient le surplus proposé à la



vente à prix réduit. Une opération qu'il reconduit depuis plusieurs années dans des villes peu éloignées du Nord. Plus de 20 tonnes ont ainsi été vendues. Une initiative solidaire en ces temps difficiles pour nos agriculteurs : « Nous sommes avec vous », scandait même une habitante.

Déchets : le calendrier 2024 sur le site de l'Agglo

Distribués par Cœur d'Essonne Agglomération dans votre boîte à lettres en fin d'année, les calendriers de collecte 2024 pour les secteurs pavillonnaires, les collectifs et les zones d'activité floriacumoises sont en ligne sur

coeuressonne.fr (rubrique Vos services > Gestion des déchets > Calendriers des collectes). Retrouvez-y toutes les informations sur les déchets végétaux, les emballages et papiers, les ordures ménagères ainsi que le verre. ■



Bientôt de nouvelles balades en forêt de Saint-Eutrope

«Débitumer, réemployer, renaturer»: tel est actuellement l'ambitieux projet lancé en forêt de Saint-Eutrope. «LA» forêt des Floriacumoises. Depuis quelques semaines, Île-de-France Nature y a engagé des travaux d'envergure. Objectif: déconstruire 3,5 hectares de surfaces bitumeuses et bitumées sur l'ancien parking de l'hippodrome de Bondoufle pour y reconstituer

et surtout rendre au public un espace au caractère naturel et forestier. En décembre, lors d'une visite de chantier, Olivier Corzani (maire) et Roger Perret (premier adjoint) ont salué ce chantier de renaturation «zéro déchet»: «Les Floriacumoises doivent s'emparer de ce poumon vert. La forêt de Saint-Eutrope est un petit bijou dans notre espace urbain!» ■



Recensement 2024 : obligatoire et confidentiel



Julie Mingueneau



Sirandou Sacko

Les opérations de recensement ont démarré le 18 janvier et se poursuivent jusqu'au 17 février (cf. article paru dans *Fleury ma ville* de décembre). En tout, ce sont 8% des foyers floriacumoises qui sont concernés par cette enquête annuelle supervisée par l'INSEE et menée par deux agentes de la commune (photos ci-dessus). Ils en ont été avertis par courrier. Le plus simple et le plus rapide, pour répondre au

questionnaire, est de le faire en ligne grâce au code qui vous a été remis. À défaut, vous pouvez disposer d'un questionnaire papier. En cas de difficultés, vous pouvez appeler le service Population de la mairie au **01 69 46 72 17**. Sachez qu'il est obligatoire de répondre. Les réponses que vous fournissez seront traitées de manière totalement anonymes et confidentielles à seules fins statistiques. ■

Assainissement : contrôle de conformité

Chaque année, plus de 2400 enquêtes de conformité assainissement sont réalisées sur l'agglomération. Des contrôles indispensables pour vérifier le bon fonctionnement des installations privées vis-à-vis du réseau public et le respect du rejet séparatif au réseau de collecte. Par délibération communautaire, les contrôles de conformité en matière d'assainissement sont –sauf exceptions –payants depuis ce début d'année. Depuis le 3 janvier, les usagers peuvent



faire leur demande de contrôle directement depuis le site internet de Cœur Essonne Agglomération (coeuressonne.fr, rubrique Vos services > Eau et assainissement). + d'informations au **01 69 72 20 10** ou par mail: accueil.montatons@coeuressonne.fr

PROCHAINS MARCHÉS DU PARTAGE

Le marché du partage, c'est le 1^{er} et le 3^e samedi de chaque mois. Si vous habitez Fleury-Mérogis et que vous avez un «reste à vivre» inférieur à 8 € (par jour et par personne), la Ville met à votre disposition des fruits, des légumes, du poisson surgelé et des yaourts. Prochains rendez-vous les **samedis 3 et 17 février, 2 et 16 mars**.

Renseignements et inscriptions obligatoires auprès du CCAS (mairie) ou par téléphone au 01 69 46 72 19.

CONSEIL MUNICIPAL LE 26 FÉVRIER

Le prochain Conseil municipal se réunira le **lundi 26 février à 20h en mairie**. Il sera précédé par les questions du public. La séance sera diffusée en direct sur la page Facebook de la Ville.

CROIX-ROUGE FRANÇAISE

Une campagne de sensibilisation en porte-à-porte est prévue par les bénévoles de la Croix-Rouge. Elle aura lieu jusqu'au 2 mars dans toute la ville.

Cette campagne a pour objectif de trouver de nouveaux donateurs réguliers mais **elle ne fera pas l'objet d'une collecte de fonds**. Les bénévoles seront identifiables par un badge et des vêtements de la Croix-Rouge.

LISTES ÉLECTORALES

Les élections européennes auront lieu le dimanche 9 juin. L'inscription sur les listes électorales est possible en ligne jusqu'au 1^{er} mai 2024 pour les inscriptions effectuées en ligne sur service-public.fr, rubrique Démarches et outils > Interroger votre situation électorale) et jusqu'au 3 mai 2024 pour celles effectuées via le formulaire papier.

« Une année historique pour Fleury »

Dans un gymnase Jacques-Anquetil des grands soirs, Olivier Corzani, Maire de Fleury-Mérogis, était entouré des élus municipaux pour présenter ses vœux à la population et aux institutionnels présents.

L'occasion de retracer les actions municipales de l'année écoulée, mais aussi de se projeter sur les projets à venir pour 2024. Solidarité, éducation, jeunesse, écologie... Extraits du discours de M. le Maire.

Le monde dans lequel nous vivons connaît des tensions, des conflits parfois destructeurs. Par ces mots, cette vision alarmiste, le Maire introduit son propos : «Après la guerre en Ukraine, le Proche-Orient s'enfonça chaque jour un peu plus dans le drame. (...) Nous condamnons avec la plus grande fermeté les attentats terroristes qui tuent à veuglement hommes, femmes et enfants. Il existe une voie, celle d'une solidarité pleine et entière avec les peuples israéliens et palestiniens qui veulent vivre en paix.»

«L'école Joséphine-Baker sera le plus important équipement jamais inauguré à Fleury-Mérogis.»

Conflits en cours, crises successives. La ville n'est pas épargnée. Pourtant «il y a des choix, des arbitrages au plus haut niveau de l'État qui pourraient être faits sur le partage des richesses». Car aujourd'hui plus que jamais, stop à l'enrichissement des actionnaires: «Les habitants ont besoin de leur service public!» La Ville œuvre en ce sens. Collectivement. Avec l'État déconcentré. Avec Cœur Essonne Agglomération. Une Maison du numérique verra par exemple le jour à Fleury: «Un équipement moderne et innovant!»

À Fleury, les projets fusent. 2023, c'était son premier Mois de la jeunesse, en novembre: «Un mois entier d'initiatives et d'activités inédites pour la plupart.» 2023, c'est la «longue bataille qui vise à obtenir justice» quant au terrain agricole des 7 Hectares, en face

de la mairie. Un «saccage environnemental (qui) nous aura empêché d'y construire notre futur collège». 2023, c'est aussi «l'engagement devant nos jardiniers (de) relocaliser nos anciens jardins familiaux»: «Choisi par les jardiniers eux-mêmes à l'issue de plusieurs réunions de concertation, un terrain du ministère de la Justice accueillera nos futurs jardins familiaux!»

Faire la ville ensemble

À Fleury, 2024 sera une année majeure. Une année charnière. «Une année historique!», ose M. le Maire. «Rendez-vous compte: cette année, nous concrétisons une nouvelle ligne de bus inaugurée le 13 janvier dernier avec notre partenaire Cœur Essonne, une mutuelle communale pour les Floriacumois qui n'en disposent pas, l'ouverture d'un centre social pour les



familles, les premières caméras de vidéo-protection, l'inauguration de la nouvelle école Joséphine-Baker le 29 juin et le début du chantier du collège en fin d'année.» Un double événement pour les familles floriacumaises. L'école, «le plus important

équipement jamais inauguré à Fleury». Et le collège, qui permettra aux Floriacumois de «disposer d'un collège chez eux» (cf. page 6). «Faire la ville ensemble!» Après avoir remercié les élus, les agents du service public municipal, les institutionnels présents, Olivier Corzani conclut: «Le service public, c'est notre bien commun. Celui de tous les Floriacumois, de façon universelle.»■

> Retrouvez l'intégralité du discours du Maire sur fleurymerogis.fr à la rubrique Publications.



Ambiance garantie !

Les vœux à la population, c'est un discours: celui de M. le Maire. C'est aussi une soirée pour tous les Floriacumois. Un moment de partage, de convivialité, une ambiance. Le 20 janvier, cette dernière était d'abord assurée par les élèves et enseignants du Centre musical et artistique [●]. L'apéritif dînatoire puis la soirée dansante [●] ont conclu cette soirée préparée avec soin par les agents communaux. Bonne année à toutes et à tous! ■



CE QUI VOUS ATTEND (ENTRE AUTRES) EN 2024

● **Mardi 27 février**
Réunion publique : présentation du futur collège de Fleury (cf. page 6).

● **Vendredi 8 mars**
Journée internationale des **droits des femmes**.

● **Samedi 4 mai**
Rendez-vous pour le traditionnel **Carnaval** dans les rues de la ville.

● **Dimanche 9 juin**
Élections européennes 2024 : aux urnes, citoyens !

● **Samedi 22 juin**
Fête de la ville : une journée festive ouverte à tous les Floriacumois.

● **Samedi 29 juin**
Inauguration de l'école Joséphine-Baker.

● **Juillet-août**
Village d'été, sorties culturelles et à la mer : tout un programme !

● **Samedi 7 septembre**
Forum des associations : la rentrée des bénévoles.

● **Lundi 16 septembre**
Cross des écoles : une journée sportive pour tous les écoliers.

● **Du 7 au 11 octobre**
Semaine bleue des retraités : une programmation toujours riche !

● **En novembre**
Rendez-vous pour le **2^e Mois de la jeunesse**.

● **Du 9 au 12 décembre**
CMA en scène : les artistes du Centre musical et artistique font le show.

● **Samedi 14 décembre**
Noël solidaire : LE temps fort de la fin d'année !

➤ Calendrier provisoire. Plus d'infos à venir dans *Fleury ma ville* ou sur les réseaux sociaux.



Noël solidaire : de la joie, du bonheur et des sourires par milliers !

Pour la 4^e année consécutive, l'un des principaux temps forts de l'année 2023 a bénéficié à quelque 500 familles floriacumoises. Retour en images.

Des sourires partagés. Des enfants enchantés. Des parents comblés. Des bénévoles satisfaits du travail réalisé... Que de rimes pour un événement qui, chaque année, s'affirme un peu plus encore. Ensemble, main dans la main, ils étaient nombreux à œuvrer auprès de la Ville, ses élus et ses agents dévoués, pour faire de ce Noël solidaire 2023 du samedi 16 décembre un moment de rêve éveillé autour d'un mot fort : la solidarité.



Tous ces acteurs qui, dans l'ombre, ont préparé cette belle initiative de fin d'année, se sont mobilisés pour donner un peu de cha-

leur humaine aux Floriacumoises. Des paniers garnis aux jouets pour les enfants. Des sourires avec les nombreux

bénévoles aux joies de rencontrer le Père Noël. « C'est une action concrète, un temps fort pour la ville, un moment ré-

confortant et altruiste qui correspond à l'esprit d'une ville solidaire », concluait Olivier Corzani, maire, en fin de journée. ■

Témoignages. « C'est mon plus beau Noël ! »



Éliane, bénévole au Secours populaire français

Pour les enfants, pour les parents. Pour des familles entières, c'est un moment important ! Les paniers, les jouets et les livres pour les enfants, la présence du Père Noël. Pour nous, bénévoles, c'est un véritable plaisir de voir tous ces sourires sur les lèvres des habitants. De nombreuses personnes n'ont pas assez d'argent pour faire des cadeaux à leurs proches. C'est de plus en plus difficile. Certains n'ont rien

même. Grâce à Noël solidaire, on leur offre un peu de magie de Noël !



Michael et sa fille de 9 ans

C'est un réel plaisir de venir à Noël solidaire avec ma fille. C'est la 4^e fois que nous venons. Merci à M. le Maire d'organiser, avec les associations, cette initiative. Regardez ma fille : elle connaît, elle aime, elle court même pour aller voir les jouets. Elle attendait cette journée avec impatience.

Merci à vous tous pour ce que vous faites. Ça nous procure beaucoup de bonheur !



Saty Tall, conseillère municipale

Ce Noël solidaire, que nous organisons pour la 4^e année consécutive avec les associations de la ville, nous procure quelque chose de très chaleureux. À Fleury-Mérogis, cette initiative est désormais rentrée dans les mœurs. Les habitants attendent ce temps fort de la fin d'année avec impatience.

Noël solidaire crée de la chaleur humaine dans un contexte social très difficile en ce moment. Pour nous aussi, en tant qu'élus, cela nous amène beaucoup de bonheur de voir ces familles heureuses.

Sami, 8 ans, enfant heureux

Je suis super content. J'ai pu manger une barbe à papa, faire une photo avec le Père Noël. Je sais qu'il n'existe pas, mais ça fait plaisir. J'ai eu une voiture, un beau livre. J'ai beaucoup de chance d'être ici. C'est le plus beau Noël de ma vie !

MILLE MERCI !

Noël solidaire, ce sont aussi ses partenaires et autres généreux donateurs. Mille mercis à : Autovision, Bimbo, Bir dilim baklava (boulangerie), Bovis, McDonald's, Pacific restaurant, les pharmacies de Fleury, Pure Émotion (fleuriste). Et aussi : la CNL des Chaqueux, Fleury a du cœur, Fleury pleinement citoyen, le Secours populaire français, l'UNRPA, les joueurs/euses et coachs du FC Fleury 91 et les Floriacumoises/es.

Banquet 2024 : ambiance conviviale sur le thème des Années folles

C'était le thème choisi pour ce banquet de la nouvelle année : Joséphine Baker et les Années folles. C'est dans cette ambiance festive que le traditionnel rendez-vous de début d'année pour les retraités s'est déroulé au gymnase Jacques-Anquetil. Près de 200 convives se sont croisés, le temps d'un repas festif, un spectacle qualitatif et un après-midi dansant... explosif ! « *Le banquet, c'est l'un de ces moments privilégiés d'échange. Tous nos vœux pour cette nouvelle année qui débute !* », soulignait Isabelle Durand, adjointe à la Vie des retraités.



Les retraités invités à découvrir les coulisses des 24 heures du Mans le jeudi 14 mars 2024

Chaque mois, une sortie. Après le banquet en janvier (cf. ci-dessus) et le Théâtre Bobino en février (complet), les retraités fleury-mérogisais sont invités à une sortie hors du commun : découvrir les coulisses de l'une des plus grandes courses automobiles au monde, les 24 heures du Mans. Au programme de

cette sortie du **jeudi 14 mars** : départ à 7h, visite du Musée et ses alentours, restaurant le midi, retour à Fleury-Mérogis vers 19h. Les tarifs sont calculés selon votre quotient familial (sur la base de 50€/personne). Pour rappel, l'inscription ne sera validée qu'à réception du paiement.

Bentley, Ferrari, Jaguar, Ford, Audi, Porsche, Matra... Si vous souhaitez toucher (de près) les quelque 140 véhicules retraçant l'histoire de l'épopée de l'automobile au Mans, rendez-vous en mairie (service Régie municipale) **les 8, 9 et 10 février** pour vous inscrire. Dépêchez-vous! ■



Des enfants comblés



En décembre, les agents ont débordé d'imagination pour faire rêver les enfants à quelques jours des fêtes.

C'était le cas dans les crèches et multi-accueils, tous habillés aux couleurs

de Noël : décorations, contes et comptines, dessins des enfants... Le 15 décembre, la Ville offrait également un spectacle à l'ensemble des enfants (et leurs familles), à l'espace Malraux : À la recherche du Pôle Nord (Cie Les bacs à sable). Dans les centres du mercredi,

des animations se sont tenues, notamment à Langevin (notre 3^e photo). Enfin, un clin d'œil au Père Noël, toujours plein d'énergie, qui est venu à la rencontre des enfants dans toutes les écoles sur le temps du midi. «On dirait le vrai!», s'écriait l'un d'entre eux à Curie. ■

Des fêtes animées !

Deux semaines de vacances, deux semaines de pur bonheur ! Découvertes, rencontres intergénérationnelles, "escape game", cuisine, sport et handisport... Pour les enfants de maternelle et d'élémentaire, les vacances de fin d'année étaient animées dans les centres de loisirs municipaux. «J'ai adoré l'escape game!» «On a préparé la galette des rois!» Et si on remettait ça pendant les vacances d'hiver? ■



Enfants nés en 2021 : inscription à l'école

Votre enfant fête ses 3 ans cette année? C'est donc le moment de l'inscrire à l'école pour la prochaine rentrée des classes, en septembre. Les inscriptions se déroulent **du 5 février au 9 mars inclus**. Pour ce faire, les parents doivent se

présenter en mairie, munis de plusieurs documents: le livret de famille, une pièce d'identité, le certificat de vaccination de l'enfant, un justificatif de domicile, votre matricule CAF et les coordonnées de votre employeur. **Tél. : 01 69 46 72 00. ■**



Crèche/multi-accueil : préinscrivez-vous !

Les modalités de préinscription en crèche ou multi-accueil ont récemment été modifiées. Désormais, elle se déroulent les trois premiers mois de l'année pour une place dans l'une des structures municipales en septembre. Pour 2024, les préinscriptions sont ainsi ouvertes **jusqu'au 31 mars inclus**. Pour rappel, la ville

de Fleury-Mérogis compte pas moins de cinq structures destinées aux jeunes enfants de 2 mois et demi jusqu'à l'entrée de maternelle; bientôt cinq avec l'ouverture d'un nouveau multi-accueil en septembre prochain. ■ **+** de renseignements au **06 33 14 55 85** ou par mail rpe@mairie-fleury-merogis.fr



Pascal Bovis portera la flamme olympique en juillet prochain

Des Floriacumois porteront la flamme olympique dans notre département, le 22 juillet prochain. À quatre jours du début des jeux Olympiques de Paris 2024, le premier d'entre eux n'est autre que Pascal Bovis, qu'on ne présente (quasiment) plus. Pascal Bovis, c'est avant tout l'entreprise de transports floriacumoise créée en 1977 par son père, Maurice. En 2024, le groupe gère 39 agences locales et 1 600 compagnons. Pascal Bovis, c'est également le club de football créé en 1989, qui

début en 4^e division de district. Aujourd'hui, le FC Fleury 91, c'est son équipe masculine qui officie en National 2 (4^e division nationale). Mais aussi son équipe féminine : née d'une fusion avec le FCF Val d'Orge en 2017, l'équipe élite joue dans la cour des grandes avec ses internationales. Depuis trois saisons, les féminines affichent leurs ambitions : la qualification pour la Ligue des championnes. Rendez-vous le 22 juillet avec Pascal Bovis, sur le parcours de la flamme !

Hiver 2024 : des agents municipaux « au taquet » pour vous mettre en sécurité

Suite à l'épisode saisonnier de ce début d'année, rencontre avec le service municipal qui œuvre toute l'année pour vous sécuriser.

Une équipe soudée. Des agents motivés. Lors de la courte mais intensive vague de froid de ce début d'année, vous avez été nombreux à saluer le travail acharné des équipes Espaces verts et Propreté de la ville, réactives pour anticiper la neige et surtout le verglas venus s'installer sur les chaussées et trottoirs floriacumois. Qu'on se le dise, ça rassure : « *J'avais peur de conduire mon fils à l'école ce matin, mais les trottoirs étaient bien dégagés. C'est rassurant!* », commentait cette maman venue déposer son enfant à l'école maternelle Paul-Langevin, le 9 janvier. En coulisses, ce sont



des agents municipaux au travail parfois très tôt le matin qui ont œuvré à sécuriser la ville et ses habitants. « *Une astreinte est mise en place pour ces phénomènes : un chauffeur et deux agents qui interviennent avec le chariot à sel* », explique Amar Khider, nouveau responsable du

service. *Dès 4h30, une vérification est faite dans la ville avant intervention.* »

«Être réactifs»

Un roulement bien huilé. Pour autant, l'équipe gère d'abord les priorités : les écoles, les APPS, les crèches et multi-accueils et autres bâtiments municipaux.

La rue des Petits-Champs et la montée du cimetière sont aussi immédiatement prioritaires pour cause de dénivelé. Puis, les autres lieux de passage de la ville. « *Notre but, c'est de servir les gens et leur permettre d'avoir un meilleur vivre à Fleury!* » La neige et le verglas peuvent re-

venir à tout moment, mieux vaut donc prévenir que guérir et être fin prêts le jour J.

« *Nous essayons d'être le plus réactifs possible pour permettre aux Floriacumois de circuler dans les meilleures conditions possibles.* »

Un travail qui porte ses fruits! ■

NOUVEAUX HORAIRES

Pour cette nouvelle année, les structures "jeunesse" de la Ville évoluent avec de nouveaux horaires.

- Espace Louis-Daquin (rue André-Malraux) : les mardi, jeudi et vendredi de 16h30 à 19h30, les mercredi et samedi de 14h à 19h30 (pendant les vacances scolaires : du lundi au vendredi de 9h30 à 19h, fermé les mardi et vendredi matins).
- Point information jeunesse (place du 8-Mai-1945) : les mardi, mercredi, vendredi et samedi de 10h à 12h et de 14h à 19h, le jeudi de 16h à 19h.

ÇA BOUGE À DAQUIN !



Des vacances animées et surtout sportives pour les jeunes inscrits aux activités de l'espace Daquin. Une quinzaine qui s'est d'ailleurs achevée par un mini-séjour "raid-aventure" à Dreux (notre photo). Pour les vacances d'hiver (du 10 au 25 février), n'hésitez pas à contacter les animateurs pour connaître le programme !

ÉTUDE CURIE : RECHERCHE ÉTUDIANTS

La mairie recherche des étudiants (niveau bac voire plus) pour encadrer l'étude sur l'école Joliot-Curie les lundi, mardi, jeudi et/ou vendredi de 17h à 18h (selon votre disponibilité). Plus de renseignements auprès du service Scolaire (tél. : 01 69 46 72 47 ou mail : scolaire@mairie-fleury-merogis.fr)

Parcoursup 2024 : c'est parti !

La plateforme en ligne, qui a pour rôle de recueillir et gérer les vœux d'affectation des lycéens en classe de terminale pour leur accès aux études supérieures, est ouverte.

Depuis 2018, Parcoursup suscite des débats animés parmi les enseignants et les jeunes. Pour autant, elle demeure le parcours obligé pour accéder à l'enseignement supérieur. Véritable



"Parcoursup du combattant", voici le calendrier précis pour ces prochaines semaines.

Jusqu'au 14 mars inclus, rendez-vous sur Parcoursup.fr pour

l'inscription, la constitution du "dossier candidat" et la formulation des vœux. Les étudiants auront ensuite jusqu'au 3 avril inclus pour confirmer leurs vœux et pour

finaliser leur dossier avec les éléments demandés par les formations. L'étape suivante sera celle de la réception des réponses et choix définitifs (jusqu'au 12 juillet inclus).

Par ailleurs, pensez à constituer un Dossier social étudiant (DSE) sur le portail du Crous (www.messervices.etudiant.gouv.fr/) et ainsi faire une demande pour obtenir une bourse et/ou un logement en cité universitaire (jusqu'au 31 mai inclus). ■

Forum de l'orientation : rendez-vous samedi 2 mars au gymnase

Après le Forum de l'emploi et de la formation organisé par la Ville en novembre dernier, c'est dans le cadre de la Cité éducative qu'un Forum de l'orientation est organisé le 2 mars prochain. À destination des jeunes des trois villes de la Cité éducative (Fleury, Sainte-Geneviève et

Saint-Michel), ce forum est ouvert aux collégiens toujours indécis pour l'après-brevet, mais aussi aux lycéens et tout autre étudiant à la recherche d'une orientation précise au sortir du secondaire. Déjà, plusieurs lycées, universités, CFA, grandes écoles... sont annoncés pour ce Forum de l'orientation,



organisé le **samedi 2 mars 2024** de 10h à 17h au gymnase Jacques-Anquetil. ■

Candidatures : participez au projet Hip Hip Hop

Avant 12-22 ans ! Le Théâtre Bretilgny propose un projet exceptionnel, "Hip Hip Hop" : une œuvre qui



rend hommage au hip-hop pour les jeux Olympiques de 2024. La compagnie Josette Baiz et ses danseurs professionnels accompagneront un groupe autour de six ateliers, de mars à mai. Avant une restitution scénique

en juin, à Chambrande.

Comment faire ? Il suffit donc d'avoir entre 12 et 22 ans, habiter l'Agglo et avoir un niveau intermédiaire en danse (pas uniquement en hip-hop). ■

Contact : M. Luttenbacher au 06 60 12 20 87 ou par mail à hlm@theatre-bretigny.fr

Tarif : gratuit.

Pour les associations floriacumoises, les choses sérieuses : c'est maintenant !

Zoom sur les associations sportives floriacumoises, qui se lancent dans la dernière ligne droite d'une saison déjà passionnante !

Les sports collectifs entament la seconde partie du championnat. Dès février, les choses sérieuses reprennent. À commencer par les féminines du FC Fleury 91 qui, en division 1 (élite), partent à la conquête – comme ces deux dernières saisons – d'un top 4 qui pourrait les qualifier... pour la Ligue des championnes. Rien que ça. Côté messieurs, c'est une montée en National (3^e échelon hexagonal)



qui reste en jeu : les hommes de David Vignes n'ont plus le droit à l'erreur, ils ont l'effectif pour rattraper le leader Furiani-Agliani

Encouragez-les ! Les sports collectifs à Fleury, ce sont aussi le basket et le hand. La découverte du plus haut niveau départe-

mental paraît difficile pour les basketteurs floriacumoises : n'hésitez pas à aller les encourager pour vibrer avec eux et s'imposer au gymnase Anquetil (cf. agenda). Pour les handballeurs de l'entente Morsang-Fleury, une place dans le top 5 est possible : prochaine rencontre à Anquetil, fin mars.

Il faudra également suivre les sports d'arts martiaux : l'EAKS, le karaté et le taï-jitsu. Compter sur les nouvelles associations qui ont vu le jour en septembre dernier : Fleury Taekwondo et sa dynamique débordante, Ladjal Boxing Club et ses champions régionaux, Melia-Apas et sa pratique du sport

santé et Training for Change qui propose ses cours de remise en forme tous les lundis soirs (au gymnase). Rendez-vous dans nos prochaines éditions de *Fleury ma ville* pour découvrir tous ces sportifs émérites (et les autres) qui nous font vibrer toute l'année. ■

L'équipe du mois



Un grand bravo à l'équipe Hand'Ensemble du Morsang-Fleury Handball (MFHB), qui participait le 13 janvier dernier au Championnat régional de para-handball adapté, à Lisses. Dans une compétition qui réunissait sept équipes, le MFHB a défendu crânement ses chances et montré

sa progression sur le plan sportif. Une belle manière, aussi, de rappeler que le sport adapté a toute sa place dans les clubs. L'équipe Hand'Ensemble a par ailleurs croisé la route de plusieurs joueurs de l'équipe de France de para-handball adapté : que du bonheur ! ■

En direct des terrains

Football (femmes) : D1 Arkema

	Classement	G	N	P	Pts
1	Lyon	13	0	0	39
2	Paris SG (-1)	10	1	1	31
6	FC Fleury 91	5	2	6	17

Au 21/01, après Saint-Étienne/Fleury (résultat : 1-0).

Football (femmes) : D1 Arkema

	Classement	G	N	P	Pts
1	Furiani/Agliani (-1)	6	6	1	24
2	FC Fleury 91	6	6	4	22
3	Bourg-Péronnas (-1)	7	3	3	21

Au 21/01, après Fleury-Hagueneau (résultat : 1-1).

Handball (hommes) : Départementale 1

	Classement	G	N	P	Pts
1	Bondoufle	10	0	1	31
2	Verrières	8	1	2	28
3	Morsang-Fleury HB	4	0	7	19

Au 28/01, après MFHB-Brunoy (résultat : 32-23).

BASKET-BALL

• Pré-rég. (hommes) : Fleury-Chilly le 03/02 à 18h. Gymnase Anquetil.

FOOTBALL

• D1 Arkema (femmes) : Fleury-PSG le 02/02 à 21h. Stade Bobin (Bondoufle).

• N2 (H) : Fleury-Feignies le 17/02 à 18h. Stade (terrain Felder).

• R2 (F) : Fleury-Red Star le 03/02 à 18h. Stade (terrain synthétique).

• R2 (H) : Fleury-Morangis le 04/02 à 15h. Stade (terrain synthétique).

• U19 nat. (F) : Fleury-Issy le 11/02 à 14h30. Stade (terrain Felder).

• U19 nat. (H) : Fleury-Issy le 11/02 à 14h30. Stade (terrain Felder).

• U19 nat. (F) : Fleury-Issy le 11/02 à 14h30. Stade (terrain Felder).

HANDBALL

• Dép. 1 (H) : Morsang/Fleury-Dourdan le 03/02 à 19h. À Morsang.

En hiver : dégivrer sa voiture, c'est tout un art !

Face aux rigueurs actuelles de l'hiver, dégivrer rapidement et efficacement son pare-brise n'est pas qu'une nécessité : quelques règles sont à appliquer pour plus d'efficacité.

L'hiver et ses petits rituels. Quand vient l'heure de monter en voiture pour (notamment) aller travailler, la mauvaise surprise vient du pare-brise souvent givré. Pour pallier ce récurrent problème, rien de tel que le bon vieux grattoir. Surtout pas d'eau chaude (le choc thermique pourrait fissurer ou éclater le pare-brise) et, dans la mesure du possible, évitez la bombe dé-



givrente (toxique en raison de la présence d'hydrocarbures). Des méthodes naturelles existent si vous le souhaitez. Par exemple, le mélange eau/vinaigre de vin blanc qui permet de faire fondre le givre au contact. L'on peut également appliquer de l'eau salée (avec du gros sel) avec un chiffon

ou une chaussette (uniquement sur les vitres pour ne pas entacher la peinture). Bref, il existe mille et une manières de se préparer aux méfaits de l'hiver avant de monter dans sa voiture. L'autre conseil pour votre véhicule qui dort dehors : anticiper ! Marre de gratter à longueur de jour-

née ? Pour ce faire, il suffit de poser un simple morceau de carton ou même du papier journal pour absorber l'eau et ainsi éviter un maximum de condensation sur le pare-brise. La bâche de pare-brise, plus onéreuse, aura quant à elle l'avantage de recouvrir toute la surface vitrée.

Pour rappel, laisser tourner son moteur à l'arrêt, sans raison, constitue une infraction au Code de la route de 4^e classe (amende forfaitaire de 135 €).

Rassurez-vous, dégivrer son véhicule reste considéré comme un "cas de nécessité contre le froid" et n'est donc pas puni par l'arrêt en vigueur. ■

LA FLEUR DU MOIS : LE SANDERSONIA

Février, le mois où l'on peut profiter du redoux. Parfait pour planter le *sandersonia* (ou lys des montagnes). Souvent utilisé comme fleur ornementale, il se développe rapidement et fleurit tout l'été avec des fleurs en forme de cloche d'un jaune vif. Le *sandersonia* est une plante robuste qui peut tolérer des conditions climatiques variées. Il aime les sols légers et bien drainés. Il a besoin de lumière et de chaleur. Il nécessite une fertilisation régulière et un arrosage fréquent.



Demandes de passeport ou de carte nationale d'identité

Un passeport ou une carte d'identité en cours de validité sont souvent nécessaires pour voyager à l'étranger. Au vu des délais d'obtention de ces documents, mieux vaut ne pas tarder pour les obtenir d'ici le printemps ou l'été. Qu'il s'agisse d'une première demande ou d'un renouvellement, ne tardez pas !

Où faire sa demande ?

Depuis 2017, seules certaines mairies sont dotées du dispositif permettant de délivrer les cartes d'identité et

les passeports "sécurisés". Fleury-Mérogis ne faisait pas partie de cette liste, voici les mairies les plus proches où vous pouvez prendre rendez-vous :

Brétigny-sur-Orge :
01 69 88 40 40.

Corbeil-Essonnes :
01 60 89 71 99.

Évry :
01 60 91 63 98.

Grigny :
01 69 02 53 53.

Morsang :
01 69 25 39 00.

Sainte-Geneviève :
01 69 46 67 72.

Saint-Michel :
01 69 80 29 29.

Savigny-sur-Orge :
01 69 54 40 00.

Viry-Châtillon :

01 69 12 62 12.

Afin de gagner du temps, il est conseillé de faire une pré-demande sur le site internet :

<https://passeport.ants.gouv.fr/>

Quelles sont les pièces à fournir ?

• **Pour une première demande :** l'acte de naissance comportant l'indication de sa filiation.

• **Pour un renouvellement :** la carte d'iden-

tité ou le passeport en cours de validité.

• **Dans les deux cas :** 2 photos d'identité (récentes, identiques, de face, sur fond blanc, pas de manteau, visage découvert et suffisamment contrasté) et un justificatif de domicile de moins de 3 mois.

Validité

Depuis le 1^{er} janvier 2014, la durée de validité de la carte nationale d'identité est passée de 10 à 15 ans pour les personnes majeures (plus de 18 ans). Pour les mineur-e-s, elle est valide 10 ans. ■



Froid dehors, “show” dedans !

En décembre et janvier, les artistes du CMA – élèves et enseignants – ont présenté des spectacles de qualité au public floriacumois.

O n y est habitués. Pour autant, cela reste toujours un plaisir partagé. Ces dernières semaines, élèves et enseignants du Centre musical et artistique (CMA) ont une nouvelle fois livré de magnifiques spectacles. Au Conservatoire d’abord, en décembre, avec les “CMA en scène” qui ont mis en lumière chaque univers enseigné au sein de l’établissement municipal. Au gymnase ensuite, le 20 janvier,



lors de la cérémonie des vœux de la municipalité (cf. page 9). Et à l’EHPAD Marcel-Paul le 24 janvier. En février, “The show must go on !” ■



ATELIER LECTURE

Rendez-vous le **samedi 2 mars** pour un moment privilégié parent-enfant, composé d’une lecture et d’un atelier créatif autour des abécédaires.
Public : 5-8 ans.
10h30 à la médiathèque Elsa-Triolet.
Sur réservation.

HIP HIP HOP !

Le Théâtre Brétigny propose aux 12-22 ans de participer au projet “Hip Hip Hop”. Avec la Cie Josette Baiz et les danseurs du groupe Grenade. Restitution sur scène en juin prochain (cf. page 14).

SALON DU LIVRE DE JEUNESSE

Le 25^e Salon du livre de jeunesse, organisé par l’association FLPEJR, aura lieu cette année **du 26 février au 3 mars** à l’espace Olympe-de-Gouges à Saint-Germain-lès-Arpajon. Plus de renseignements sur le site de l’association : www.sljeunesse.fr

Associations : fêtes de fin d’année, ambiance garantie !

Comme chaque fin d’année, les bénévoles floriacumois se retrouvent pour des initiatives conviviales. C’est le cas, par exemple, avec les traditionnels “Chanté Nwel” proposés par les associations culturelles ultramarines.

Traditions des outre-mer qui se déroulent entre la Toussaint et Noël, les “Chanté

Nwel” sont aussi une tradition à Fleury-Mérogis. Notamment pour l’association Bwa Bandé: le 9 décembre,

les (très) nombreux participants au 35^e Chanté Nwel de l’association ont passé un merveilleux moment, dans la tradition créole. D’autres événements associatifs ont suivi: celui de Reflet d’Outre-mer qui a réuni tous ses adhé-

rents autour d’un spectacle de danse et un repas partagé, puis celui de Karibbean Union qui a également réuni la foule des grands soirs, à l’espace Intergénérationnel. Merci aux bénévoles pour ces moments magiques! ■



PROGRAMMATION D’UN ROBOT



À l’occasion des jeux Olympiques et jeux Paralympiques de Paris, l’été prochain, participez à un atelier de programmation d’un robot le **mardi 13 février**. Grâce à lui, vous pourrez même jouer au basket-ball comme de vrais pros. Public : à partir de 8 ans. De 15h à 17h, à la médiathèque Elsa-Triolet. Sur réservation au 01 60 16 30 60.

■ Vos élus municipaux



Olivier CORZANI
Maire,
Vice-président
du Conseil
communautaire



Roger PERRET
Maire-adjoint chargé
du Cadre de vie et de la
Démocratie locale,
Conseiller
communautaire



Espérance NIARI
Maire-adjointe chargée
des Ambitions et droits
pour les enfants
et les jeunes



Ruddy SITCHARN
Maire-adjoint chargé de
la Vie économique,
du Développement de
l'économie sociale et
solidaire et des Finances



Alice FUENTES
Maire-adjointe chargée
des Droits à l'éducation
et à la Vie scolaire,
Conseillère
communautaire



Yves GUETTARI
Maire-adjoint chargé
du Sport pour tous et
du développement
de la pratique sportive



Danielle MOISAN
Maire-adjointe chargée
des Affaires sociales,
du Logement et
de la Santé



Nouredine MEDOUNI
Maire-adjoint chargé de
la Tranquillité publique,
des Transports
et mobilités, et des
Commémorations



Isabelle DURAND
Maire-adjointe chargée
du Développement de
la culture pour tous,
de la Vie des aînés,
de la Valorisation de
l'histoire et du
patrimoine de la ville



Marie-Gisèle BELZINE
Conseillère municipale
chargée des Droits des
femmes et des
personnes en situation
de handicap



Hichame OUBBA
Conseiller municipal
chargé de la Vie
associative



Tiphaine VALDEYRON
Conseillère municipale
chargée de la Petite
enfance,
Conseillère
départementale



Mahamadou SACKO
Conseiller municipal
chargé de la Vie des
quartiers et des
activités des familles



Christian DARRAS
Conseiller municipal
chargé des Actions
de solidarité



Mélanie BARBOU
Conseillère municipale



Laurent DOISELET
Conseiller municipal



Jeannette OTTO
Conseillère municipale



Didier GABA
Conseiller municipal



Sophia MEJRI
Conseillère municipale



Martine GOESSENS
Conseillère municipale



Madiouma TANDIA
Conseiller municipal



Aline THIOL
Conseillère municipale



Sami TOUMI
Conseiller municipal



Maria BERNARDO
Conseillère municipale



Ruddy GASTRIN
Conseiller municipal



Ghyslaine LARUELLE
Conseillère municipale



Julien CORZANI
Conseiller municipal



Saty TALL
Conseillère municipale



Albert LAVENETTE
Conseiller municipal



Annie MARÇAIS
Conseillère municipale

POUR PRENDRE RENDEZ-VOUS

Avec le Maire : 01 69 46 72 23 ■ Avec les maires-adjoints : 01 69 46 72 03 ■ Avec la délégation de Stéphane Raffalli et Tiphaine Valdeyron, conseillers départementaux : gconan@cdessonne.fr ■ Avec Antoine LÉAUMENT, député de l'Essonne : antoine.leaument@assemblee-nationale.fr

Que mange-t-on à la cantine aujourd'hui? ■

Menus du 5 février au 6 mars 2024 (sous réserve de modifications)

La restauration scolaire propose aux enfants des menus équilibrés et diversifiés.
Une fois par semaine, un repas végétarien est au menu.

FÉVRIER

LUNDI 5

Crêpe emmenthal
Émincé de bœuf aux oignons
Riz créole
Yaourt brasse **BIO**
Pomme

MARDI 6

Crème Dubarry
Escalope viennoise
Carotte au jus
Saint-Moret - Banane

MERCREDI 7

Pâté de campagne /
Tomate vinaigrette maïs
Paupiette de veau sauce
normande - Polenta
Crème vanille - Poire

JEUDI 8

Menu végétarien
Concombre à la crème
Omelette piperade
Duo de courgettes persillées
Kiri - Tarte coco

VENDREDI 9

Salade d'endive et gruyère
Brandade de poisson
Yaourt **BIO** vanille
Orange

LUNDI 12

Samoussas aux légumes
Boulettes d'agneau aux
raisins secs
Brocolis persillés
Emmental - Orange

MARDI 13

Menu végétarien
Carottes râpées
Burger végétarien
Patatoes
Yaourt Nature
Salade de fruits

MERCREDI 14

Poireaux mimosa
Cassolette de poisson
au curry
Carottes au beurre
Saint-Paulin
Ananas au sirop

JEUDI 15

Piémontaise à la dinde
Côte de porc sauce italienne /
volaille - Petit pois cuisinés
Comté
Tarte aux pommes

VENDREDI 16

Betteraves vinaigrette
Aiguillette de poisson panée,
céréales sauce cocktail
Riz indien
Yaourt **BIO** vanille
Poire

LUNDI 19

Macédoine de légumes
Émincé de bœuf à la corse
Chou fleur persillé
Boursin
Pomme

MARDI 20

Menu à thème savoyard
Duo de saucisson / Crudités
Tartiflette à la dinde
Salade verte
Tarte myrtilles

MERCREDI 21

Chou tomate maïs
Wings de poulet tex mex
Pommes Wedges
Mousse au chocolat
Clémentines

JEUDI 22

Menu végétarien
Velouté de potiron
Œufs brouillés à la portugaise
Poêlée de légumes
Cantadou
Yaourt au caramel

VENDREDI 23

Concombre feta olive noire
Quenelle de brochet sauce
crème - Riz pilaf
Compote de fruit - Chèvre

LUNDI 26

Friand au fromage
Cuisse de poulet au caramel
Haricots verts persillade
Gouda - Poire

MARDI 27

Céleri rémoulade
Émincé de porc aux champi-
gnons / Escalope de dinde
Coquillettes
Yaourt brassé aux fruits
Banane

MERCREDI 28

Salade verte
Steak haché sauce au poivre
Purée de carottes
Cantal
Clémentines

JEUDI 29

Menu végétarien
Salade de tomates
Pennes au pesto courgettes
Tarte normande
Pomme

VENDREDI 1^{er}

Croisillon Dubarry
Cœur de merlu sauce
ciboulette - Brocolis et
tomates
Fromage blanc
Clémentines

MARS

LUNDI 4

Samoussa aux légumes
Blanc de poulet aux
champignons
Petits pois, carottes
Yaourt **BIO** - Poire

MARDI 5

Velouté de carottes
Tajine boulettes d'agneau
Semoule
Saint-Paulin - Banane

MERCREDI 6

Poireaux vinaigrette
Cordon bleu sauce tomate
Haricots verts persillés
Flan pâtissier - Orange

Conseil nutrition Le thym et tous ses bienfaits



Le saviez-vous ? Le thym s'utilise depuis des millénaires en cuisine, mais aussi pour ses multiples bienfaits sur les maux du quotidien. L'utilisation de cette herbe aromatique remonte à l'époque de la civilisation égyptienne : on l'utilisait alors pour l'embaumement des morts afin d'éviter leur décomposition. Les Grecs, eux l'utilisaient pour purifier l'atmosphère. De nos jours, le thym est un remède de grand-mère incontournable.

Il est utilisé pour soulager les maux du quotidien. Pour une toux, une infusion de thym agrémentée de citron voire de miel peut vous soulager. Pour dégager la respiration et désinfecter, une inhalation est même conseillée pour un meilleur résultat. L'infusion de thym peut également permettre de désinfecter les maux de gorge ou de dents par gargarisme. Dans tous les cas, si vos maux persistent, consultez un médecin.

FLEURY MA VILLE

Journal d'information de la Ville de Fleury-Mérogis, est imprimé à 4 500 exemplaires sur papier 100 % PEFC.

Directeur de la publication : Olivier Corzani.
Rédaction : Jean-Philippe Quillet-Vilette.
Photos : Ville de Fleury-Mérogis,
Adobe Stock, Wikimedia Commons, DR.
Conception éditoriale et graphique :
André Ciccodicola et Jean-Pierre Créac'h
(Ciccodicola.conseil).

Mise en pages : Sophie Rouxel.
Impression : imprimerie Grenier.



Distribution :
Le diffuseur des collectivités.

Mairie de Fleury-Mérogis
12, rue Roger-Clavier - 91700 Fleury-Mérogis
Téléphone : 01 69 46 72 00
www.fleurymerogis.fr

Bulletin municipal (Fleury-Mérogis)
ISSN 3002-9147

Fleury ma ville

Le journal municipal de la ville de Fleury-Mérogis

Renseignements pratiques



HÔTEL DE VILLE

12, rue Roger-Clavier - BP 107 - 91706 Fleury-Mérogis Cedex - 01 69 46 72 00 - www.fleurymerogis.fr

Horaires : lundi, mardi, jeudi, vendredi : de 8h30 à 12h et de 13h à 17h30. Samedi : de 9h à 12h.

Mairie fermée le mercredi.

NUMÉROS UTILES

CŒUR D'ESSONNE AGGLOMÉRATION

1, place Saint-Exupéry
91704 Sainte-Geneviève-des-Bois cedex - 01 69 72 18 00

MAISON DE JUSTICE ET DU DROIT

Le Trianon - 72, route de Corbeil
91360 Villemaison-sur-Orge - 01 69 46 81 50

GENDARMERIE DE FLEURY

1, avenue des Peupliers - Tél. : 17

MAISON DÉPARTEMENTALE DES SOLIDARITÉS

4, rue Frédéric-Joliot-Curie
91700 Sainte-Geneviève-des-Bois - 01 69 46 57 60

♥ INFOS SANTÉ

CABINET MÉDICAL DES SOURCES

55 bis, rue André-Malraux
Médecins généralistes :
Dr Ben Salem
Dr Dahane
Tél. : 01 88 09 00 00

Infirmiers :

M^{me} Moumen
Tél. : 06 64 83 86 21
M. Varennes
Tél. : 06 63 25 14 22

**Prélèvements
sanguins :** les lundis
7h30-11h sans RV.

CABINET MÉDICAL DES JONCS-MARINS

108, rue Martin-Luther-
King
Médecins généralistes :
Dr Haffaf
Dr Laïb
Tél. : 01 88 09 00 05

Dentiste :

Dr Toledano
Tél. : 01 69 21 21 29
Ostéopathe :
M^{me} Delannay
Tél. : 07 66 74 24 00
ou www.doctolib.fr

AUTRES PRATICIENS

Dentistes :

Dr Gabriel Besadoux
Dr Jules Bouskila
D^{re} Édith Cilt
Dr Jeremy Besadoux
Cabinet dentaire de la
Croix-Blanche
35, avenue de l'Hurepoix
Tél. : 01 83 53 67 00

SOS Médecins 24h/24

Tél. : 08 26 88 91 91

PROTECTION INFANTILE

Prévention santé gratuite
0 à 6 ans

Maison de la petite enfance

Tél. : 01 69 46 67 06

CMPP (Centre médico- psycho-pédagogique)

6, rue du CNR
Tél. : 01 60 16 02 69

PHARMACIES

• M^{me} Ichir

2, av. du Docteur-Fichez
Lun au ven 9h-19h30
Sam 9h-19h
01 69 24 39 90

• Grande pharmacie de Fleury

24, rue Rosa-Parks
Lun au sam 8h30-20h30
01 60 15 80 83

Au 8, rue Roger-Clavier : CENTRE JEAN-MOULIN

Réadaptation
professionnelle
01 69 25 66 00

EHPAD MARCEL-PAUL

01 69 25 65 00

ÉTABLISSEMENT DE SANTÉ PRIVÉ MANHÈS

01 69 25 64 00

PERMANENCES SOCIALES ET ADMINISTRATIVES

(En période scolaire)

• 6, rue du CNR

Le jeudi de 9h à 12h ;

• 5, rue de la Renarde

Le mardi de 9h à 12h.
01 69 46 72 19 (service
Social) ou 06 50 94 74 56
(permanence les jours
d'ouverture)

TAXIS

M. Belamine 06 08 81 60 60

M. Péreira 06 08 02 02 85

DÉCHETS ENCOMBRANTS

secteur pavillonnaire :

sur demande au
0 800 293 991 ou sur
www.coeuressonne.fr

Secteur collectif :

les mardis 13 et 27
février 2024.

AVOCAT CONSEIL

Permanence en mairie
de 10h15 à 11h45
le vendredi 23 février
2024.



ILS SONT NÉS

MENDY Ada, Djanké
née le 31/10/2023.

TRAORE Assa
née le 5/11/2023.

ONESTAS Zoé,
Gabrielle, Yéda
née le 8/11/2023.

HARB Hedi
né le 15/11/2023.

GOMES Zeyna, Amina
née le 15/11/2023.

MAZOUZ Junayd
né le 16/11/2023.

THERENCY MANSARD
Everly, Lya
née le 4/12/2023.



ILS NOUS ONT QUITTÉS

M. BOSSENIE
Christophe, Pascal,
Dominique décédé
le 28/11/2023.

M^{me} DERRIEN
née TRÉPOS

Marie-Yvonne
décédée le 7/12/2023.

M. SARROCA Vincent
décédé le 27/12/2023.

M. DIOUF Corrado
décédé le 31/12/2023.

M. RETIF Michel
décédé le 01/01/2024.

M. BOICHOT Alain,
Louis, André décédé
le 10/01/2024.

M. TAMERT Younès
décédé le 15/12/2023.



ACTUALITÉ PRATIQUE - SENIORS

NAVETTE COURSES

CHAQUE VENDREDI MATIN : à Auchan Brétigny,
Carrefour Sainte-Geneviève, Leclerc Fleury,
Leclerc Viry-Châtillon ou LIDL Brétigny.

SORTIE (lire aussi en page 11)

"DANS LES COULISSES DES 24 HEURES DU MANS" ET RESTAURANT

• Jeudi 14 mars toute la journée

Découvrez les coulisses de l'une des plus grandes
courses automobiles au monde, les 24 heures du
Mans. Visite du musée et ses alentours, restaurant
le midi.

Départ de la mairie : 7h. **Retour** vers 19h.

Tarif > de 5 € à 50 € selon votre quotient familial.

Inscriptions > en Mairie au service Régie les
8, 9 et 10 février.

Service Retraités > **01 69 46 72 29**